

# Le latin est toujours vivant

**Schola Nova ouvrait ses portes dimanche dernier, à Glimes.** L'occasion de découvrir la seule école du pays à proposer l'immersion latine.

**S**téphane Feye, professeur au conservatoire royal de Liège et compositeur internationalement connu, a pu se rendre compte lors de ses voyages que les *locutores latini* (ceux qui parlent latin) sont encore nombreux dans le monde. Et en 1995, avec son épouse Hélène, il fonde une école remettant à l'honneur latin et grec ancien. Depuis donc seize ans, Schola Nova est une école privée, familiale et non-subsidiée, située chaussée de Namur, à Glimes. Elle organise un enseignement primaire (avec déjà une heure de latin par semaine) et un secondaire dont le programme est celui des humanités classiques gréco-latines avec l'enseignement d'un latin vivant mais également une immersion latine pour nombre de cours : géographie, histoire...

À l'issue des humanités, les étudiants passent le jury central (qu'ils réussissent tous) et la plupart d'entre eux entreprennent des études universitaires couronnées de succès. En outre, l'enseignement musical est privilégié à Schola Nova lors de multiples activités extrascolaires.

En accueillant les participants à la journée, Stéphane Feye a signalé que l'on peut tout traduire en latin, de bicyclette (*birota*) à ordinateur (*instrumentum computatorium*), en passant par blue-jeans (*genuenses*). Les visiteurs ont pu écouter un petit concert du trio Feye, une conférence sur la traduction, des cours de latin vivant et sur la mythologie, etc. Grand moment de la journée, la venue sur scène de la trentaine d'écoliers de primaires qui ont interprété une comédie inspirée par la légende du roi Midas changeant en or tout ce qu'il touche. Grâce à un décor remarquable et à la mise en scène de Flore d'Ansenbourg qui a su éveiller toutes les potentialités des jeunes comédiens, ce fut un moment de bonheur et de fraîcheur. ■

A. G.

➤ 010 8810 41, 0474 53 96 31,  
[www.scholanova.be](http://www.scholanova.be).



La comédie inspirée par la vie du roi Midas.